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26 DE ABRIL

Todo tipo 
de seguro 
a gente faz!

(66)99985-4325
@amazoniaseguros
www.amazoniaseguros.com.br
Av. Gov. Júlio Campos, 1245 
St. Comercial, Sinop - MT

AULAS COMEÇAM EM 2026

ACES: votação
do “Destaque
Empresarial”
segue até dia 30
A Associação Comercial e Empresarial 
de Sinop está com a votação popular do 
prêmio “Destaque Empresarial” aberta 
até a próxima quarta (30). Os consu-
midores poderão escolher as melhores 
empresas da cidade em mais de 190 
categorias de negócios.             Página  - 7

DIVULGAÇÃO

JOSÉ ROBERTO GONÇALVES

SOJA/DIAMANTINO

Divergências
em contratos
viram caso
de polícia

Boa produção e clima 
favorável. É assim que a safra 
2024/25 foi classifi cada pelos 
produtores de soja de Mato 
Grosso. Apesar disso, os preços 
achatados e custos elevados 
continuam “comendo a renda 
do produtor por uma perna”, 
como eles mesmo dizem, e as 
divergências na classifi cação de 
grãos se tornam outro motivo 
de apreensão.                  Página - 4

MEC anuncia criação do campus
da UFMT em Lucas do Rio Verde

O Ministério da Educação anunciou a instalação do novo campus da Universidade 
Federal de Mato Grosso em Lucas do Rio Verde. O novo campus deve começar a 
funcionar em março de 2026. A proposta contempla a oferta de 4 cursos de gradua-
ção, com ênfase na área tecnológica: Engenharia de Software, Inteligência Artifi cial, 
Psicologia e Letras (português e inglês).                              Página -8

AUDIÊNCIA PÚBLICA

Moradores do distrito de Guariba, em Colniza, participaram da primeira audiência 
pública que debateu os impactos da Reserva Extrativista Guariba-Roosevelt. De 
iniciativa do deputado Gilberto Cattani, o evento foi realizado nesta semana, no 
espaço LP, no distrito, a pedido de vereadores.                                             Página - 3 
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Ranking dos Políticos Editorial

Anistia é meio errado de rever
penas excessivas pelo 8/1

No jogo institucional, um desvio de rota pode dar vazão a 
uma cascata de anomalias. Observe-se, a propósito, a sequência 
de desajustes que deságua no projeto de anistiar os condenados 
pelos ataques contra as sedes dos Poderes federais em 8 de ja-
neiro de 2023.

A sua causa fundamental, a incontinência do então presiden-
te Jair Bolsonaro (PL) nas balizas do Estado de Direito, retroage 
mais de seis anos. Tratou-se de fato inédito na Nova República, 
período em que dois governantes foram constitucionalmente de-
postos sem, no entanto, desafiarem o império da lei.

Falhou o procurador-geral da República, Augusto Aras, ao es-
quivar-se da responsabilidade de denunciar perante o Supremo 
Tribunal Federal (STF) as delinquências do chefe do governo. Er-
rou o à época presidente da Câmara, Arthur Lira (PP-AL), ao nem 
colocar em votação carradas de pedidos de abertura de impea-
chment.

As Forças Armadas foram lenientes com aglomerações ilegais 
em frente a quartéis após a derrota eleitoral de Bolsonaro, em 
outubro de 2022. No 8 de janeiro seguinte, a polícia do Distrito 
Federal falhou na tarefa simples de evitar que uma pequena mul-
tidão de vândalos acessasse os palácios federais.

Desencaminhou-se da conduta ortodoxa o STF, que abriu sem 
provocação nem sorteio de relator um inquérito atípico em que 
o tribunal é ao mesmo tempo vítima, investigador e julgador. Ao 
longo dos anos, atropelou garantias à livre expressão e invadiu 
competências alheias.

Ao julgar —sob “violenta emoção”, segundo o ministro Luiz 
Fux— os primeiros réus pelos crimes na praça dos Três Poderes, 
a maioria da corte deixou de lado o rigor na individualização de 
condutas e, ao fixar as penas, absteve-se de aplicar técnicas que 
evitam punição redundante para a mesma ação delituosa.

Condenações a até 17 anos de prisão da arraia-miúda do as-
salto subversivo deram pretexto ao contra-ataque político, e a 
incapacidade do governo Lula de controlar sua coalizão permitiu 
que um pedido de tramitação urgente do projeto de anistia, as-
sinado pela maioria dos deputados, chegasse ao presidente da 
Câmara, Hugo Motta (Republicanos-PB).

Seria um precedente desastroso para o país perdoar as atro-
cidades cometidas por vândalos que afrontaram a democracia, 
mesmo sem terem reunido as mínimas condições de realizar o 
seu desvario autoritário. O Congresso Nacional, um dos alvos das 
depredações, estimularia a repetição de desatinos similares.

Que o Judiciário, e apenas ele, proceda à sua tarefa precípua 
de rever os casos de condenados a penas desproporcionais. Em 
vez de dedicar-se a exculpar criminosos, o Legislativo tem assun-
tos mais urgentes e próprios a tratar, a começar do Orçamento fe-
deral que caminha para o colapso. Tudo de que o país não precisa 
é acumular mais desvio institucional à série dos últimos anos.

“ “Seria um precedente desastroso para o país 
perdoar as atrocidades cometidas por vândalos 
que afrontaram a democracia, mesmo sem te-
rem reunido as mínimas condições de realizar o 
seu desvario autoritário

CACHOEIRAS
Cachoeiras se formaram nos paredões do Parque 
Nacional da Chapada dos Guimarães após as chu-
vas que atingiram a região nessa semana. O enge-
nheiro ambiental e servidor da Secretaria de Meio 
Ambiente (Sema) Otávio Rodrigues Mendes regis-
trou o momento raro enquanto passava pelo local. 
Ele afirmou nunca ter presenciado esse fenômeno e 
ficou maravilhado com a imagem. “É um momento 
único! Parecia um sistema de cachoeiras naturais, 
e não um evento isolado. O cenário cênico formado 
acaba sendo mais especial porque poucos, infeliz-
mente, tem a oportunidade de presenciar”, decla-
rou. Há 1 ano, o fenômeno ocorreu no mesmo local. 
Cerca de 10 cachoeiras se formaram devido às chu-
vas. Segundo o geólogo Caiubi Kuhn, essa formação 
ocorre por causa do volume elevado de chuvas na 
região, com isso, o solo e a rocha dos paredões não 
conseguem absorver a água, que escorre pela su-
perfície e, quando chega na região de escarpa, for-
ma as cachoeiras.

LEILÕES
A Secretaria de Estado de Justiça abriu mais um 
leilão de bens que foram apreendidos em investi-
gações contra o tráfico de drogas em Mato Grosso. 
São 19 lotes de veículos de passeio, utilitário e uma 
embarcação, de diversas marcas e modelos. O lei-
lão foi autorizado pelo juízo da 7ª  Vara Criminal de 
Cuiabá, especializada contra o crime organizado. 
Os lances iniciais variam de R$ 25 mil, de um veí-
culo Gol 1.0, ano 2012/13, vermelho ao mais alto, R$ 
90 mil para um Honda HR-V ELX, prata, ano 2018/19, 
automático. O primeiro leilão será finalizado no dia 
5 de maio e o segundo no dia 15. A modalidade é 
híbrida e ocorre presencialmente online. As regras 
do certame e habilitação à compra podem ser con-
feridas no site: https://www.alvaroantonioleiloes.
com.br/leilao/detalhe_leilao/144#conteudo. Os ve-
ículos leiloados apresentam avarias, falta de peças 
e outros itens cuja reposição e conserto são de res-
ponsabilidade do comprador. A venda pública dos 
veículos é realizada por uma empresa de leilões e 
coordenada pela Comissão de Alienação da Sejus.

NOVA PONTE
A nova ponte sobre o Rio Cuiabá, que liga os bairros 
do Parque Atalaia na capital e Parque do Lago, em 
Várzea Grande, foi oficialmente inaugurada nesta 
sexta (25). O evento contou com a participação do 
governador Mauro Mendes, do secretário Marcelo 
de Oliveira e demais autoridades. A inauguração 
será realizada no lado de Várzea Grande, na rotató-
ria ao lado da ponte. Com 392 metros de extensão, a 
ponte Sarita Baracat será a maior a fazer a ligação 
entre os dois municípios, beneficiando mais de 100 
mil pessoas que vivem no entorno da ponte. Além 
da ponte, serão inaugurados os acessos, totalizando 
3,29 km de asfalto novo, e a iluminação em LED de 
todo o trecho. O investimento total realizado pelo 
Governo de Mato Grosso, por meio da Secretaria de 
Estado de Infraestrutura e Logística (Sinfra), foi de 
R$ 79,2 milhões.

Policiais militares prenderam três homens, com idades entre 24 e 30 anos, por 
formação de quadrilha e associação para o tráfico de drogas, na quarta (23), 
em Nova Mutum. Com os suspeitos, foram apreendidos três quilos de substân-
cia análoga a maconha e munições de calibre .38. As equipes policiais estavam 
em patrulhamento urbano e visualizaram um veículo Corolla trafegando em 
alta velocidade. Diante da suspeita, os militares iniciaram a aproximação para a 
abordagem, momento em que o carro aumentou a velocidade, desrespeitan-
do as ordens de parada dadas pelos militares. Durante o acompanhamento, os 
policiais viram que um dos ocupantes do veículo dispensou uma sacola pela 
janela do carro. Após a perseguição e com cerco policial, o automóvel foi detido 
com dois homens dentro. Nada de ilícito foi encontrado no carro. Em seguida, 
uma outra equipe da PM, que recolheu a sacola jogada pela dupla, chegou ao 
local com o material, constatando ser pacotes contendo três quilos de maco-
nha, além de um celular que estava danificado. Questionado sobre as drogas, 
os suspeitos afirmaram que o entorpecente pertenceria a uma terceira pes-
soa, moradora da cidade.
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Check-up cardiológico

As doenças cardiovasculares continuam 
sendo uma das principais causas de morte no 
mundo. Muitas vezes, elas se desenvolvem de 
forma silenciosa, sem apresentar sintomas 
até que já estejam em estágio avançado. Por 
isso, apostar na prevenção é essencial — e o 
check-up cardiológico é uma das ferramentas 
mais eficazes para isso.

Mesmo quem se sente saudável pode es-
tar desenvolvendo uma doença cardiovascu-
lar sem saber. Alguns fatores de risco, como 
hipertensão, colesterol elevado e diabetes, 
podem estar presentes por anos antes de 
manifestarem sintomas. O check-up permite 
detectar esses riscos precocemente e agir a 
tempo de evitar complicações.

Fazer um check-up cardiológico regular 
é fundamental para cuidar da saúde do co-
ração e prevenir doenças graves. De acordo 
com as principais sociedades médicas, como 
a American Heart Association (AHA) e a Euro-
pean Society of Cardiology (ESC), identificar 
fatores de risco como pressão alta, colesterol 
elevado, diabetes e histórico familiar pode 
ajudar a evitar problemas como infarto e AVC. 
Com exames simples e uma conversa com o 
médico, é possível calcular o risco cardiovas-
cular e tomar medidas eficazes, como mudan-
ças na alimentação, prática de exercícios e, 
quando necessário, uso de medicamentos.

Além disso, o check-up é ainda mais im-
portante para pessoas acima de 40 anos, 
atletas ou quem tem histórico de doenças 
cardíacas na família. Algumas avaliações, 
como o eletrocardiograma, o ecocardiogra-
ma e o teste de esforço, ajudam a detectar 
alterações silenciosas no coração antes que 
causem sintomas. O mais importante é lem-
brar que cuidar do coração hoje pode evitar 
complicações no futuro — e isso começa com 
um simples check-up.

Outro aspecto fundamental abordado nas 
diretrizes atuais é a prática regular de ativi-
dade física. Um estudo publicado no Journal 

of the American Heart Association com mais 
de 93 mil adultos mostrou que mesmo aque-
les que concentram seus exercícios em ape-
nas 1 ou 2 dias por semana — os chamados 
“weekend warriors” — podem ter benefícios 
significativos. A prática de pelo menos 150 
minutos de exercício por semana está asso-
ciada a uma redução de 32% na mortalidade 
por todas as causas, 31% na mortalidade car-
diovascular e 21% na mortalidade por cân-
cer.

Esses dados mostram que algum exercí-
cio é sempre melhor do que nenhum. Além 
disso, o exercício físico traz benefícios que 
vão muito além do coração, como a redução 
da incidência de câncer, depressão e diabe-
tes, além de contribuir para o aumento da 
longevidade. Mesmo pequenas mudanças, 
como caminhar mais durante o dia, já fazem 
diferença: apenas 1.000 passos extras por dia 
estão associados à redução da mortalidade. 
No entanto, para garantir que a atividade fí-
sica seja segura e adequada ao perfil de cada 
pessoa, é fundamental passar por uma avalia-
ção médica — especialmente para quem está 
sedentário ou tem mais de 35 anos.

Portanto, o check-up cardiológico não é 
apenas um exame de rotina: é uma oportu-
nidade de promover mudanças concretas no 
estilo de vida, com segurança e orientação 
profissional. Ele ajuda a entender quais cui-
dados são necessários para manter o coração 
saudável e permite personalizar estratégias 
de prevenção. Quando associado à prática 
regular de exercícios, alimentação equilibra-
da e abandono de hábitos prejudiciais como 
o tabagismo, o check-up se transforma em 
uma poderosa ferramenta para viver mais e 
melhor.

DRA. RENATA TEIXEIRA É CARDIOLOGISTA, 
ESPECIALISTA EM CARDIOLOGIA E ECOCAR-
DIOGRAFIA PELA SOCIEDADE BRASILEIRA DE 
CARDIOLOGIA

RENATA TEIXEIRA

Fazer um check-up cardiológico regular é fun-
damental para cuidar da saúde do coração e 
prevenir doenças graves

Coluna Tecnologia

Samsung começa a liberar Android 15
com One UI 7 no Brasil

Nesta sexta (25), a Samsung começou 
a liberar, no Brasil, a atualização de seus 
aparelhos mais antigos para o Android 15 
com o One UI 7. O sistema traz diversas no-
vidades e atualizações de segurança para 
os usuários. A atualização leva cerca de 
cinco a dez minutos e, assim que o smar-
tphone completa a instalação, traz, sobre-
tudo, as principais novidades relacionadas 
a inteligência artificial (IA) da Samsung, a 
Galaxy AI.

Há, ainda, um aviso indicando que o 
novo assistente do sistema operacional é o 
Gemini, que pode ser acionado ao segurar 
o botão de liga e desliga do smartphone. 
Isso pode ser modificado nas configura-
ções.

A atualização começou a ser liberada 
em outros mercados na terça (22) após a 
Samsung ter precisado adiá-la em alguns 
dias por falhas. O sistema apareceu pri-
meiro na linha S25, recém-lançada pela 
sul-coreana.

Caso seu aparelho não acuse a atua-
lização imediatamente, você pode fazer 
isso manualmente. Siga os passos a seguir: 
abra o menu de aplicativos; acesse o menu 
“Configurações” (ícone de engrenagem)); 
deslize até o fim da tela e clique em “Atu-
alização de Software“; por fim, clique em 
“Baixar e instalar”. O sistema verificará se 
há atualizações. Caso haja, a tela destaca-
da acima aparecerá.

A Now Bar é um novo widget na tela 
de bloqueio dos dispositivos da Samsung. 
Através dela, os usuários recebem informa-
ções sobre atividades ao vivo e aplicativos 
sem ter que abrir a central de notificações 
ou desbloquear o celular. A nova área tam-
bém mostra informações do Now Brief.

Operado com IA, o Now Brief reúne in-
formações essenciais para o dia a dia do 
usuário, com base no calendário, app de 
mapas e afins. 

Assim, é possível visualizar um grande 
resumo do cotidiano em uma única tela 

sem ter que abrir aplicativo por aplicativo 
para ter acesso a esses detalhes.

A One UI 7 se tornou mais integrada 
com o Gemini. Além do suporte aos coman-
dos para executar ações do celular, usuá-
rios do Galaxy S25 e anteriores conseguem 
alterar as configurações do botão lateral 
para abrir a IA do Google em vez da Bixby.

O assistente de escrita é um recurso 
que ajuda a resumir e formatar textos. Des-
sa forma, os usuários contam com apoio de 
inteligência artificial ao escrever mensa-
gens, e-mails e até mesmo documentos.

O eliminador de ruídos é uma ferra-
menta que retira sons incômodos de víde-
os durante a edição. Assim, ao filmar uma 
entrevista na rua, por exemplo, os usuários 
podem remover o barulho do vento e dos 
carros diretamente pelo celular.

A pesquisa em linguagem natural é uma 
atualização no app de configurações que 
ajuda a fazer os ajustes com facilidade. 
Dessa forma, você pode dizer “meus olhos 
estão cansados” e o sistema vai sugerir as 
opções para alterar o brilho, por exemplo.

A One UI 7, com auxílio do Galaxy AI, 
também é capaz de fazer recomendações 
intuitivas baseadas no contexto das ações 
do usuário. Em um exemplo, a Samsung 
explicou que o usuário pode acessar o pai-
nel lateral Edge ao assistir um vídeo e, ao 
clicar em “Seleção IA”, salvar o clipe como 
um GIF.

O desenho inteligente é um recurso 
de IA do One UI 7 que ajuda a dar “vida às 
ideias” ao combinar comandos de texto, 
imagem e até mesmo rabiscos. O recurso 
busca auxiliar o usuário durante edições 
de conteúdos e em demais tarefas criati-
vas.

Quais aparelhos receberão o Android 
15 com o One UI 7?

Nem todos os dispositivos Galaxy vão 
receber a atualização da One UI 7. A Sam-
sung geralmente prioriza os modelos mais 
recentes e os carros-chefe.
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FEDERAÇÃO
União e PP fecham acordo; Mendes
vai comandar bloco em Mato Grosso
DA REPORTAGEM

O União Brasil e o Pro-
gressistas firmaram acor-
do para formar uma fe-
deração partidária. Em 
Mato Grosso, o bloco será 
comandado pelo gover-
nador Mauro Mendes 
(União). As informações 
foram repassadas por 
uma das maiores lideran-
ças do PP em Mato Gros-
so, o ex-senador Cidinho 
Santos.

O acordo foi fechado 
após meses de negocia-
ções e um mês após o Di-
retório Nacional do PP se 
reunir em Brasília e apro-
var a continuidade das 
negociações para formar 
uma federação partidária 
com o União Brasil. 

Com o bloco partidário 
formado, ficou definido 
que o comando das fe-

derações regionais ficará 
com a sigla que tem maior 
número de parlamenta-
res eleitos no Estado. 

Em Mato Grosso, o 
comando ficará com o 
União Brasil, que hoje é 
presidido pelo governa-
dor Mauro Mendes.

Deste modo, caberá 
a Mendes dar as cartas e 
formar as chapas para de-
putados federal, estadual, 
e articular as candidatu-
ras e apoios para o Gover-
no do Estado e Senado 
para a eleição do ano que 
vem. Atualmente, Mendes 
é tratado como pré-can-
didato ao Senado.

A oficialização da fe-
deração de centro-direita, 
que chamara União Pro-
gressista, será realizada 
em um evento na tarde 
da próxima terça-feira 
(28), em Brasília.

DA REPORTAGEM

Deputados estaduais 
receberam o presidente da 
Associação Mato-Grossense 
dos Municípios (AMM), Leo-
nardo Bortolin, e prefeitos, 
durante reunião do Colégio 
de Líderes, realizada na ter-
ça (22), na Assembleia Le-
gislativa.

Bortolin apresentou a 
atualização dos cálculos do 
Fundo Estadual de Trans-
porte e Habitação (Fethab) 
e relatou os prejuízos cau-
sados aos municípios após 
a mudança no modelo de 
distribuição dos recursos. 
Segundo ele, 100 dos 142 
municípios do estado regis-
traram perdas significativas 
na receita, em comparação 
ao mesmo período do ano 
anterior.

Criado em 2015, o Fe-
thab Diesel era destinado 
à manutenção de estradas 
municipais, no entanto foi 
considerado inconstitucio-

nal pelo Tribunal de Justi-
ça de Mato Grosso (TJMT). 
Um acordo construído com 
apoio da Assembleia Legis-
lativa permitiu que os mu-
nicípios continuassem rece-
bendo os recursos do fundo 
até dezembro de 2024, mes-
mo após a decisão judicial.

“A partir deste ano, ini-
ciou-se uma nova forma de 
recomposição, por meio do 
modelo ‘fundo a fundo’, com 
base em leis municipais que 
criaram o Fundo do Trans-
porte. A ideia era garantir 
uma contrapartida em rela-
ção ao valor do ano anterior, 
que foi em torno de R$ 350 
milhões, um recurso essen-
cial para a manutenção de 
estradas, pontes e abasteci-
mento, especialmente nos 
municípios menores. Ao es-
tratificarmos os números de 
janeiro, verificamos que 100 
municípios tiveram perdas, 
que somam aproximada-
mente R$ 3,5 milhões”, rela-
tou Bortolin. 

RELATAM PREJUÍZOS

Municípios pedem apoio da AL
após extinção do Fethab Diesel

DA REPORTAGEM

Preocupado com a se-
gurança viária, o vereador 
Remídio Kuntz solicitou 
ao Executivo a construção 
de um quebra-molas na 
Avenida dos Ingás, próxi-
mo ao cruzamento com a 
Rua dos Cedros, entre os 
bairros Jardim Maringá II 
e Jardim Paraíso.

A proposta foi apro-
vada durante a 11ª Sessão 
Ordinária da Câmara, rea-
lizada na terça (22), no Ple-
nário Jorge Abreu. 

Segundo o presiden-
te da Casa, o fluxo inten-
so de veículos na via jus-
tifica a necessidade de 
intervenção para reduzir 
a velocidade e prevenir 
acidentes, principalmente 
em trechos com presença 
de pedestres.

A indicação foi enca-
minhada à Secretaria de 
Obras e Serviços Urbanos 
para avaliação técnica e 
providências.

SINOP 

Remídio cobra redutor de velocidade
na Avenida dos Ingás/Rua dos Cedros

COLNIZA. Gilberto Cattani vai propor que a Assembleia crie uma comissão especial para acompanhar a situação

Audiência realizada nesta semana

DA REPORTAGEM

Moradores do distri-
to de Guariba, em Colniza, 
participaram da primeira 
audiência pública que de-
bateu os impactos da Re-
serva Extrativista Guariba-
-Roosevelt. De iniciativa do 
deputado Gilberto Cattani 
(PL), o evento foi realizado 
nesta semana, no espaço 
LP, no distrito, a pedido dos 
vereadores Wesley Nunes 
Mendes, o Barbicha, e Jo-
nas de Oliveira Miranda, 
ambos do PL, e contou com 
as presenças de moradores 
e do prefeito de Colniza, 
Milton de Souza Amorim 
(União).

Com as informações 
colhidas na audiência, o 
deputado vai propor, na As-
sembleia Legislativa, a cria-
ção de uma comissão es-
pecial para acompanhar a 
situação, além de mobilizar 
a bancada federal para de-
bater o Código Ambiental.

“Todas essas coisas 
acontecem devido ao rigor 
do nosso Código Ambiental 
e nós entendemos que re-
almente ele é muito rigoro-
so. Veja o tamanho do Bra-
sil e também as diferenças 
que temos em todo o nos-
so país e não pode aplicar 
o mesmo código numa re-

gião como essa e numa re-
gião do Nordeste ou do Sul, 
então nós vamos buscar a 
nossa bancada federal para 
levar um projeto que possa 
aliviar um pouco o produ-
tor na questão ambiental”, 
argumentou Cattani.

Criada pelo Decreto 
estadual n° 952/96, poste-
riormente ampliado pela 
Lei n° 8.680/07 e alvo de su-
cessivas disputas judiciais, 
a reserva tem impactado 
diretamente os produtores 
rurais e moradores locais, 
limitando a regularização 
fundiária e impondo res-
trições à posse e ao uso da 
terra, causando inseguran-
ça jurídica às famílias que 
vivem e produzem no local 
há décadas. 

“Temos um problema 
crônico no nosso estado, 
que é a decretação de re-
servas ambientais sem o 
devido processo legal, di-
gamos assim, porque se 
faz um decreto, se cria uma 
unidade de conservação, 
sem olhar quem já está ali 
naquela área, quem já tem 
a posse legal daquela área 
e depois se embarga es-
sas pessoas para retirá-las 
da propriedade que legi-
timamente é delas antes 
de existir a reserva. Então, 
nós temos que verificar es-

sas situações e hoje aqui 
viemos ouvir a população 
local para entender o que 
está acontecendo. Viemos 
aqui garantir que vamos 
lutar com todas as forças 
possíveis”, alertou Cattani. 

O deputado Silvano 
Amaral (MDB) falou sobre 
a necessidade de ouvir o 
clamor dos moradores afe-
tados pela expansão da 
reserva e apoiou o debate 
na esfera federal. “Vamos 
levar mais essa reclamação 
do nosso povo aqui para o 
governo federal. Temos que 
continuar lutando”.

Bruno Barros Pereira, 
promotor de Justiça da Co-
marca de Colniza, destacou 
a importância do debate 
ampliado com a popula-
ção. “Esse problema macro 
vai ter que ser resolvido no 
que a gente chama de pro-
cesso estrutural. As solu-
ções têm que ser contínuas 
e progressivas”, disse o pro-
motor.

ENTENDA O CASO
Com aproximadamen-

te 26 mil habitantes, Colni-
za está distante de Cuiabá 
1.057 km. O Decreto 952/96 
criou a Reserva Extrativista 
Guariba-Roosevelt,  com 
57,6 mil hectares. A Lei n° 
8.680/07 ampliou a área 

para 138 mil hectares.
Em 2015, numa deci-

são que foi revogada pos-
teriormente pelo estado, 
a área foi reduzida para 
o limite original pela Lei 
10.261/2015. Em abril do 
mesmo ano, o governo do 
estado voltou atrás na de-
cisão e ampliou a área por 
meio de um decreto.

A criação da reserva 
extrativista estadual ainda 
não garantiu regularização 
fundiária da área protegida. 

Os fazendeiros que têm ter-
ras na região estão com as 
propriedades interditadas 
e aguardam indenização. 
Quando a área foi criada 
constavam registros e pro-
cessos de títulos definitivos 
em favor de 37 proprietá-
rios, entre pessoas físicas e 
jurídicas. 

Mas quando a área 
voltou a fazer parte da Re-
sex (com a revogação da 
lei anterior), as pessoas 
perderam a segurança ju-

rídica e podem ser despe-
jadas, apesar de terem re-
cebido títulos antes. Com 
isso, o Ministério Público 
Federal (MPF) entrou com 
uma ação contra o estado, 
acusando-o de titular áre-
as dentro de unidade de 
conservação. Um acordo 
judicial foi feito, dando dois 
anos para o estado resolver 
a situação, identificando 
quem tem documentos e 
indenizar ou retirar os ocu-
pantes.

Audiência pública discute situação da
Reserva Extrativista Guariba-Roosevelt

Conforme o presiden-
te da instituição, embora 
represente uma fração do 
orçamento estadual, o valor 
tem grande impacto para os 
pequenos municípios. “Para 
municípios como Araguai-
nha, São José do Povo e Lu-
ciara, municípios pobres do 
estado, perder R$ 20 mil, R$ 

40 mil ou R$ 50 mil por mês 
tem feito muita diferen-
ça. Por isso, saímos daqui 
muito esperançosos, com o 
apoio amplo da Assembleia, 
do presidente Max Russi, da 
deputada Janaina Riva, do 
deputado Dilmar Dal Bosco 
e dos demais parlamenta-
res”, declarou.

Anúncio oficial da aliança vai ocorrer na próxima terça
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Local registra acidentes com frequência

FOTO: RAPHAEL COENGA

Deputados receberam presidente da AMM e prefeitos
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Divergências em contratos de soja
viram caso de polícia
DA REPORTAGEM

Boa produção e cli-
ma favorável. É assim que 
a safra 2024/25 foi classifi-
cada pelos produtores de 
soja de Mato Grosso. Apesar 
disso, os preços achatados 
e custos elevados continu-
am “comendo a renda do 
produtor por uma perna”, 
como eles mesmo dizem, 
e as divergências na classi-
ficação de grãos se tornam 
outro motivo de apreensão.

Em Diamantino pro-
dutores chegaram a regis-
trar boletim de ocorrência 
diante das divergências na 
classificação de grãos. Con-
forme o presidente do Sin-
dicato Rural de Diamantino, 
Altemar Kroling, a safra pro-
duziu bem mas teve preços 
achatados. “Tudo teve um 
custo elevado, principal-
mente, o óleo diesel que 
vem comendo a renda do 
produtor por uma perna”.

De acordo com o Sin-
dicato Rural, Diamantino 
cultivou nesta safra 420 mil 
hectares de soja. “A mão de 
obra, a prestação de serviço, 
quem é arrendatário sente 
mais na pele, tem muitos 
arrendamentos vencendo 
aí, e estão sendo reajusta-
dos, o produtor não está 
conseguindo fazer um pla-
nejamento da safra futura”, 
afirma Kroling.

As divergências na 
classificação de grãos é ou-
tro motivo de apreensão no 

Divergências na classificação de grãos se tornam outro motivo de apreensão

DIAMANTINO. Produtores chegaram a registrar boletim de ocorrência diante das inconformidades na classificação de grãos
município. Teve agricultor 
que fez boletim de ocor-
rência contra empresa re-
ceptora de grãos por causa 
de descontos considerados 
abusivos na hora da entre-
ga da produção. 

O Rogério Kroling, que 
também é agricultor na re-
gião, fez um contato de 41 
mil sacos de vendas. “Um 
barter que foi feito com uma 
empresa e essa empresa 
fez a venda para uma mul-
tinacional, a multinacional 
ela terceiriza para uma em-
presa classificadora, onde 
manda um classificador na 
fazenda para fazer essa ave-
riguação do produto. Virou 
um caso de polícia porque 
cada um tem que defender 
os seus direitos dentro da 
norma da lei”, conta Rogé-
rio. Na safra 2024/25 o agri-
cultor cultivou 4,1 mil hec-
tares de soja na região de 
Diamantino.

“Tivemos a infelicidade 
de uma péssima classifi-
cação com impureza, com 
carrapicho e com inseto. 
Chamei o classificador da 
Aprosoja-MT onde foram 
feitas as análises e consta-
tou que não tinha nada de 
anormal, tudo dentro da le-
galidade. Nós temos o laudo 
onde que a originadora fez 
através da sua terceirizada e 
o laudo do classificador da 
Aprosoja-MT, inclusive foi 
pedido que a multinacional 
acompanhasse fazer esses 
laudos e não apareceu”, ex-

plica.
Indignado com o re-

sultado da classificação, o 
agricultor decidiu não en-
tregar a carga contida em 
oito caminhões e procurou 
outra empresa receptora 
de grãos do município para 
negociar o produto.

“Acho que como par-
ceiros comerciais entre pro-
duto e a multinacional o 

produtor deveria ser muito 
mais bem atendido, a em-
presa vai receber o produto 
dentro da qualidade especí-
fica”, pontua Kroling.

Alter explica a apreen-
são em momentos como 
este uma vez que mais de 
40% da soja, ainda precisa 
ser comercializada e 60% 
para ser retirada dos ar-
mazéns. “A própria trading 

também  poderia ter um 
classificador na região tam-
bém credenciado do MAPA 
para não haver essas diver-
gências e finalizar essas 
discussões e embates nas 
classificações”.

Delegado da Aprosoja 
Mato Grosso, Flávio Kroling, 
afirma que a primeira preo-
cupação é colher e pagar as 
contas. Para ele, diante de 

tantos problemas para pro-
duzir, é injusto quando tudo 
está certo, ainda apresentar 
problemas na comercializa-
ção.

“Nós não vamos tolerar 
episódios como esse, essa é 
uma ferramenta indispen-
sável que está à disposição 
de todo produtor aqui no 
estado de Mato Grosso”, fi-
naliza.

ASSESSORIA DE IMPRENSA

A Agrishow 2025, que 
acontecerá de 28 de abril e 2 
de maio, em Ribeirão Preto/
SP, se aproxima, e essa 30ª 
edição promete ser uma das 
mais tecnológicas dos últi-
mos tempos. 

Com o tema “O Futuro 
do Agro de A a Z”, a feira co-
nhecida como vitrine de ino-
vações apresentará tudo de 
mais moderno que chegará 
ao mercado.

Entre os destaques es-
tará o MT4 70, o único trator 
verdadeiramente utilitário 
do segmento, de fabricação 
nacional, projetado pela LS 
Tractor, uma empresa sul-
-coreana com coração bra-
sileiro, para atender a todos 
os desafios no campo em 
pequenas, médias e gran-
des propriedades.

Inovador e versátil, o 
MT4 70 é o mais recente 

DA REPORTAGEM
Agência Brasil

O Procon-SP autuou a 
empresa Nestlé por publi-
cidade enganosa. A multa 
é de R$ 13 milhões, calcu-
lada com base no artigo 
56 do Código de Defesa do 
Consumidor. A empresa de 
alimentos pode recorrer da 
decisão. De acordo com o 
Procon, a empresa dispo-
nibilizou no mercado pro-
dutos que “não possuíam 
ingredientes anunciados na 
embalagem, caracterizando 
infração ao Código de Defe-
sa do Consumidor”.

A publicidade suposta-
mente enganosa, de acordo 
com a entidade de defesa 
do consumidor, estaria nos 
rótulos dos produtos Bis-
coito Nesfit Aveia e Mel e 
Biscoito Nesfit Leite e Mel, 
Nesfit Cookie Cacau, Aveia 

ÚNICO EM SEU SEGMENTO

Trator MT4 70 da LS Tractor mostrará
sua versatilidade na Agrishow

PROPAGANDA ENGANOSA

Procon multa Nestlé em R$ 13 mi

projeto, e chega para aten-
der as mais diversas neces-
sidades da agricultura bra-
sileira e produtores rurais 
de todos os portes, com 
ênfase para a cafeicultura, 
fruticultura, horticultura, fu-
micultura, além de pecuária 
leiteira entre outras tantas 
atividades em uma fazen-
da. O lançamento também 
se mostra eficiente para o 
manejo diário nas grandes 
propriedades, se destaca 
pela agilidade operacional 
principalmente para aque-
las atividades que exigem 
manobras constantes e re-
petitivas. 

De acordo com Felippe 
Vieira, diretor comercial da 
LS Tractor, o lançamento 
está pronto para atender as 
mais variadas necessidades 
com um baixíssimo nível de 
consumo de combustível. 
“Essa é a oportunidade para 
o agricultor trocar um equi-

e Mel.
Também foi analisado 

o produto Mistura de Creme 
de Leite, cuja composição é 
Mistura de UHT de Creme 
de Leite e Soro de leite, e faz 
parte do pacote de autua-
ções feitas pelo Procon-SP. 
Para a entidade, “o consumi-
dor foi claramente induzido 
a erro quanto às característi-
cas e à composição dos refe-
ridos produtos”.

Em nota, a Nestlé afir-
mou que cumpre as legis-
lações vigentes, incluindo 
as normas relacionadas à 
rotulagem e comunicação 
de seus produtos. "Em rela-
ção aos itens mencionados, 
cabe destacar que os bis-
coitos “Nesfit Aveia e Mel”, 
“Nesfit Leite e Mel” e “Nesfit 
Cookie Cacau, Aveia e Mel” 
não fazem mais parte do 
portfólio da empresa, ten-

pamento antigo, por um 
novo com muita tecnologia, 
e que vai proporcionar uma 
melhor eficiência operacio-
nal, redução dos custos e 
para o operador muito mais 
conforto, gerado pela ergo-
nomia funcional deste novo 
trator”, detalhou.

Considerado o SUV de 
tratores, o MT4 70 é o úni-
co em sua categoria, conta 
com o motor LS Diesel de 
quatro cilindros e potência 
de 62 cv com torque eleva-

do. A novidade diferencia-se 
ainda por uma transmissão 
LS de 32 marchas a frente 
e 16 á Ré com super redutor 
integrado, projetada para 
oferecer a máxima efici-
ência operacional, um eixo 
dianteiro HD, proporciona 
maior capacidade de carga 
e estabilidade no trabalho, 
um sistema hidráulico com 
capacidade de levante 1.655 
kg e controle remoto com 
vazão variável e ajuste de 0 à 
35l/m, em uma das válvulas.

A nível Brasil, as exportações totalizaram 74,1 mil toneladas

Empresa diz que não vende mais os produtos em questão

do sido descontinuados em 
2022. O mesmo ocorre com 
a "Mistura de Creme de Lei-
te", que não é comercializa-
da pela companhia desde 
2023”.

A empresa disse ainda 
que  vai apresentar defesa 

às autoridades “reforçando 
seu compromisso com a éti-
ca e a transparência na pu-
blicidade de seus produtos, 
bem como sua atuação em 
conformidade com os prin-
cípios do Código de Defesa 
do Consumidor”.

Trator foi projetado pensando nas necessidades
das pequenas propriedades
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NESTE ANO

MT exporta 145 milhões
de quilos de carne bovina
no 1º trimestre
DA REPORTAGEM

Mato Grosso expor-
tou 145 milhões de qui-
los de carne bovina e 
derivados no primeiro 
trimestre de 2025. O vo-
lume comercializado ge-
rou uma receita de US$ 
663,6 milhões – equiva-
lente a R$ 3,8 bilhões. O 
levantamento realizado 
pela Associação Brasileira 
de Frigoríficos (Abafrigo) 
aponta um crescimento 
de 17% em comparação 
com o mesmo período do 
ano passado.

A nível Brasil, as ex-
portações de carne bovi-
na totalizaram 74,1 mil to-
neladas. Aumento de 11% 
em relação ao primeiro 
trimestre de 2024. Além 
do crescimento em vo-
lume, houve valorização 
dos produtos brasileiros, 
com o preço médio su-
bindo de US$ 4.033 para 
US$ 4.399 por tonelada.

O diretor de projetos 
do Instituto Mato-gros-
sense da Carne (Imac), 
Bruno de Jesus Andrade, 
explica que a China ainda 
se mantém como maior 
comprador de carne bo-
vina brasileira. “Eles mo-

vimentam R$ 7,9 bilhões 
e representam 41,3% das 
exportações de produ-
tos cárneos do país. Esse 
cenário é extremamente 
positivo para o setor, com 
ótimas perspectivas para 
2025″, afirma.

Outro mercado es-
tratégico, que tende a 
continuar crescendo 
mesmo diante de novas 
tarifas, é os Estados Uni-
dos. O país aumentou 
suas compras em 46,7% 
no primeiro trimestre, 
passando de 112,2 mil to-
neladas em 2024 para 
164,6 mil toneladas em 
2025. A receita também 
cresceu significativa-
mente, saltando de US$ 
330,2 milhões para US$ 
557,1 milhões — uma va-
lorização de 68,7%.

“Temos expectati-
vas muito positivas para 
o mercado americano, 
mesmo diante da nova 
conjuntura global com o 
‘tarifaço’. Mas não pode-
mos deixar de destacar 
países como Chile e Argé-
lia, que ocupam a terceira 
e quarta posições entre 
os principais destinos da 
carne bovina brasileira”, 
avalia Andrade.
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Prefeitura Municipal de Nova Xavantina – MT
AVISO DE HOMOLOGAÇÃO DO CREDENCIAMENTO Nº 002/2.025

CHAMAMENTO PÚBLICO 003/2.025 - INEXIGIBILIDADE Nº 004/2.025

A Prefeitura Municipal de Nova Xavantina – MT, através da Comissão Per-
manente de Licitação, leva ao conhecimento dos interessados que homologa 
parcialmente o processo licitatório levado a efeito através do edital de Creden-
ciamento nº 002/2.025 destinado a CHAMAMENTO PÚBLICO NA FORMA 
DE CREDENCIAMENTO PARA CONTRATAÇÃO DE PESSOA JURÍDICA ES-
PECIALIZADA PARA PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE ENGENHARIA CIVIL 
PARA ESTRUTURAS, TOPOGRAFIA, MECÂNICA DE MÁQUINAS LEVES E 
PESADAS E SERVIÇOS DE SOLDAS EM METAL PARA ATENDER AS DE-
MANDAS DAS SECRETARIAS MUNICIPAIS DE INFRAESTRUTURA E DE 
CIDADE DO MUNICÍPIO DE NOVA XAVANTINA/MT, bem como, o julgamento 
efetuado pela Comissão de Licitação, adjudicando o objeto licitado as institui-
ções classificadas, qual seja: YURI FELIPE YAMADA ZANCHIN inscrita no 
CNPJ nº 52.506.480/0001-60, com o valor global de R$ 229.600,00 (duzentos 
e vinte e nove mil e seiscentos reis), WAGNER FRANCISCO CAETANO, ins-
crito no CNPJ nº49.907.914/0001-20, com o valor global de R$ 253.084,00 
(duzentos e cinquenta e três mil e oitenta e quatro reais), GABRIEL DIAS 
RODRIGUES 31790640130, inscrito no CNPJ nº 34.381.305/0001-02, com o 
valor global de R$ 209.716,00 (duzentos e nove mil e setecentos e dezesseis 
reais), J. P. DA S. FILHO LTDA, inscrita no CNPJ nº 46.143.338/0001-01, 
com o valor global de R$ 254.800,00 (duzentos e cinquenta e quatro mil e 
oitocentos reais), 54.080.597 ELISMAR FIGUEIRA DE MENEZES, inscrita no 
CNPJ nº 54.080.597/0001-50, com o valor global de R$ 42.000,00 (quaren-
ta e dois mil reais), DANIEL MARTINS DE MELO 05387296195, inscrita no 
CNPJ nº 29.460.430/0001-78, com o valor global de R$ 42.000,00 (quarenta 
e dois mil reais), WELLINGTON DA SILVA FERREIRA LTDA, inscrita no CNPJ 
nº 51.203.324/0001-68, com o valor global de R$ 374.400,00 (trezentos e 
setenta e quatro mil e quatrocentos reais). Demais informações poderão ser 
conferidas na Secretaria de Administração de Nova Xavantina/MT.

Nova Xavantina – MT, 25 de abril de 2.025.
Marina Angélica Marca
Agente de Contratação

PREFEITURA MUNICIPAL DE GENERAL CARNEIRO-MT
AVISO DE LICITAÇÃO PREGÃO ELETRÔNICO N.º 005/2025

Tipo: Menor Preço Por Item.A Prefeitura Municipal De General Carneiro-Mt, 
Através De Seu Pregoeiro, Torna Público, Para Conhecimento Dos Interessa-
dos, Que Encontra-Se Aberta Licitação Na Modalidade Pregão Eletrônico Srp, 
Que Será Realizada No Dia 09/05/2025, Às 08:00 Horas, (Horário De Brasí-
lia) No Portal Www.Bll.Org.Br, Conforme Especificado No Edital De Licitação 
Pregão Eletrônico Srp Nº 005/2025. Informamos Que O Edital Se Encontra-
-Se Disponível Nos Sites Www.Bll.Org.Br E Cplgeneralcarneiro@Gmail.Com. 
Maiores Informações Pelo Telefone (66) 3416-1215.Objeto Da Licitação: Re-
gistro De Preços Para Futura Aquisição De Materiais De Construçao Para 
Finalização Da Construção De 44 (Quarenta E Quatro) Casas Habitacionais 
No Município De General Carneiro/Mt, Conforme Proposta De Convênio N° 
2057/2023, Entre A Prefeitura Municipal E A Secretaria De Estado De Infraes-
trutura E Logistica – Sinfraentrega Das Propostas: A Partir De 25/04/2025 No 
Portal: Www.Bll.Org.Br. General Carneiro – Mt, 24 De Abril De 2025.

MARCIEL RODRIGUES MAGALHÃES
Pregoeiro Oficial

prefeitura Municipal de Porto Esperidião-MT
AVISO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 03/2025

A prefeitura Municipal de Porto Esperidião-MT, torna público a ABERTURA DE 
AVISO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO 03/2025, DO OBJETO: CONTRATA-
ÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA PARA CAPACITAÇÃO E FORNECER 
SISTEMA INFORMATIZADO PARA GESTÃO LABORATORIAL. No seguinte 
local e data: Exclusivamente por meio do e-mail: licitacao@portoesperidiao.
mt.gov.br Data: 28/04/2025 a 30/04/2025Contato: (65) 99604-2621Email: li-
citacao@portoesperidiao.mt.gov.brPorto Esperidião-MT, 25 de abril de 2025 
– Wolf F. C. Santos – Agente de Contratação.

A. Cezario Junior Ltda, pessoa Jurídica inscrita sob CNPJ Nº: 60.180.266/0001-
95 torna público que requereu junto a Secretaria Municipal de Meio Ambiente 
de Tapurah, a Licença Prévia, Licença de Instalação e Operação para extra-
ção de cascalho, situado na Estrada Fazenda Colina II, Rodovia MT 010, Km 
37, com uma área de 48,78 hectares, Tapurah – MT. (Canindé Licenciamento 
66.99251-0511)

AUTO-MEK COMÉRCIO DE PEÇAS E SERVIÇOS LTDA, CNPJ 
26.238.096/0001-14, torna público que requereu a SEMA/SINOP/MT a RE-
NOVAÇÃO da Licença de Operação (LO), para atividade de serviços de ma-
nutenção de veículos automotores, no município de Sinop/MT. Não foi deter-
minado EIA/RIMA. RC PUBLICAÇÕES 66 99984-4633.
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Documento assinado digitalmente conforme 
Lei Nº 13.818, de 24 de Abril De 2019, que instui a 

Infraestrutura de Chaves Públicas Brasileira - ICP-Brasil.

DIARIO DO ESTADO MT GRAFICA E EDITORA
22770157000139 - ICP Brasil
Emitido por:  AC DIGITAL RFB G3

ESTADO DE MATO GROSSO

PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPO NOVO DO PARECIS

RETIFICAÇÃO DE EDITAL

PREGÃO ELETRÔNICO RP N° 009/2025
O Município de Campo Novo do Parecis por meio do seu Agente de contratação torna 
público aos interessados a RETIFICAÇÃO do ANEXO I do EDITAL de Pregão 
Eletrônico nº 009/2025, que tem por objeto o REGISTRO DE PREÇOS para futura e 
eventual contratação de empresa especializada na prestação de serviços de 
confecção de impressos gráficos e comunicação visual. Prorroga sua abertura para o 
dia 13 de maio de 2025 às 09h05min. (horário de Brasília - DF). As demais disposições 
ficam sem alterações.
Campo Novo do Parecis 25 de abril de 2025.

Tarcísio Nascimento da Silva
Agente de Contratação

ESTADO DE MATO GROSSO
PREFEITURA MUNICIPAL DE MARCELÂNDIA

EXTRATO DO PRIMEIRO TERMO APOSTILAMENTO AO
CONTRATO ADMINISTRATIVO N° 051/2024

OBJETO DO CONTRATO: Contratação de empresa para 
prestação de serviços de locação de caminhões e maquinários, 
para atender demanda da Secretaria de Obras. OBJETO DO 
APOSTILAMENTO: Inclusão de dotação orçamentária. 
C R E D E N C I A M E N T O  N º  0 0 6 / 2 0 2 4 .  D O TA Ç Ã O 
ORÇAMENTÁRIA INCLUÍDA: 33.90.39.00.00.00 (144) – 
Outros Serviços de Terceiros – Pessoa Jurídica. Fonte de 
Recurso: 1.5.00.0000000. CONTRATADA: RUAN DOMINGOS 
ROSA. CONTRATANTE: MUNICÍPIO DE MARCELÂNDIA – 
MT. DATA ASSINATURA: 24/04/2025.

PREFEITURA MUNICIPAL DE MARCELÂNDIA
EXTRATO DO PRIMEIRO TERMO APOSTILAMENTO AO

CONTRATO ADMINISTRATIVO N° 052/2024
OBJETO DO CONTRATO: Contratação de empresa para 
prestação de serviços de locação de caminhões e maquinários, 
para atender demanda da Secretaria de Obras. OBJETO DO 
APOSTILAMENTO: Inclusão de dotação orçamentária. 
C R E D E N C I A M E N T O  N º  0 0 6 / 2 0 2 4 .  D O TA Ç Ã O 
ORÇAMENTÁRIA INCLUÍDA: 33.90.39.00.00.00 (144) – 
Outros Serviços de Terceiros – Pessoa Jurídica. Fonte de 
Recurso: 1.5.00.0000000. CONTRATADA: MAURILIO 
COELHO ROSA. CONTRATANTE:  MUNICÍPIO DE 
MARCELÂNDIA – MT. DATA ASSINATURA: 24/04/2025.

PREFEITURA MUNICIPAL DE MARCELÂNDIA
EXTRATO DO PRIMEIRO TERMO APOSTILAMENTO AO

CONTRATO ADMINISTRATIVO N° 053/2024
OBJETO DO CONTRATO: Contratação de empresa para 
prestação de serviços de locação de caminhões e maquinários, 
para atender demanda da Secretaria de Obras. OBJETO DO 
APOSTILAMENTO: Inclusão de dotação orçamentária. 
C R E D E N C I A M E N T O  N º  0 0 6 / 2 0 2 4 .  D O TA Ç Ã O 
ORÇAMENTÁRIA INCLUÍDA: 33.90.39.00.00.00 (144) – 
Outros Serviços de Terceiros – Pessoa Jurídica. Fonte de 
Recurso: 1.5.00.0000000. CONTRATADA: SANMAR 
INDÚSTRIA E  COMÉRCIO DE MADEIRAS LTDA 
CONTRATANTE: MUNICÍPIO DE MARCELÂNDIA – MT. DATA 
ASSINATURA: 24/04/2025.

PREFEITURA MUNICIPAL DE MARCELÂNDIA
EXTRATO DE RESCISÃO CONTRATUAL AO

CONTRATO N° 029/2024
OBJETO DO CONTRATO: contratação de empresa 
especializada para futura aquisição de materiais e insumos de 
laboratório de análises clínicas, da Secretaria Municipal de 
Saúde do Município de Marcelândia -MT. INEXIGIBILIDADE Nº 
007/2024. MOTIVO DA RESCISÃO: a empresa não possui mais 
estoque e não pode mais adquirir os produtos/itens do contrato 
junto a empresa LABTEST, por não estarem mais habilitados 
como distribuidora exclusiva para atender o Estado de Mato 
Grosso. CONTRATANTE: MUNICÍPIO DE MARCELÂNDIA/MT. 
CONTRATADA: DIHOL DISTRIBUIDORA HOSPITALAR LTDA. 
DATA DA ASSINATURA: 24/04/2025.

PREFEITURA MUNICIPAL DE MARCELÂNDIA
EXTRATO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 007/2025

A Prefeitura Municipal de Marcelândia, através de sua Agente 
de Contratação, comunica a todos os interessados que realizou 
o Processo de Dispensa de Licitação para CONTRATAÇÃO DE 
ESTRUTURA DE PALCO PARA LOCAÇÃO, PAINEL DE LED, 
SONORIZAÇÃO E ILUMINAÇÃO EM COMEMORAÇÃO DO 39 
º ANIVERSARIO DO MUNICIPIO, CONFORME A DEMANDA 
DA SECRETARIA DA SEDES DO MUNICIPIO DE 
MARCELANDIA-MT, onde contratou-se a empresa, SIMONEI 
TIEPO, inscrita no CNPJ nº 22.751.454/0001-37, com o valor 
Total de R$ 43.500,00 (Quarenta e Três Mil e Quinhentos 
Reais). O Processo tem fundamento no Art. 75, da Lei Federal 
nº 14.133/2021.Maiores Informações junto à sede da Prefeitura 
Municipal localizada na Rua dos três Poderes nº 777, fone (66) 
3536 3100 das 07:00hrs as 11:00hrs e das 13:00hrs as 
17:00hrs.
Marcelândia/MT, 25 de abril de 2025.

Gisele Aparecida da Silva Pires
Agente de Contratação

PREFEITURA MUNICIPAL DE MARCELÂNDIA
EXTRATO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 008/2025

A Prefeitura Municipal de Marcelândia, através de sua Agente 
de Contratação, comunica a todos os interessados que realizou 
o Processo de Dispensa de Licitação para Contratação de 
empresa para aquisição de postes de Iluminação em aço 
galvanizado para centro de evento Cocão para atender a 
demanda da secretaria de Agricultura no município de 
Marcelândia MT, onde contratou-se a empresa, LIMA 
INSTALAÇOES ELETRICAS LTDA, inscrita no CNPJ nº 
20.065.011/0001/67 com o valor Total de R$ 58.030,00 
(Cinquenta e oito Mil e Trinta Reais). O Processo tem 
fundamento no Art. 75, da Lei Federal nº 14.133/2021. Maiores 
Informações junto à sede da Prefeitura Municipal localizada na 
Rua dos três Poderes nº 777, fone (66) 3536 3100 das 07:00hrs 
as 11:00hrs e das 13:00hrs as 17:00hrs.
Marcelândia/MT, 25 de abril de 2025.

Gisele Aparecida da Silva Pires
Agente de Contratação

PREFEITURA MUNICIPAL DE MARCELÂNDIA
RESULTADO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO N° 013/2025 - SRP
A Prefeitura Municipal de Marcelândia/MT, através de sua 
Pregoeira e Equipe de Apoio, torna público o RESULTADO do 
julgamento referente ao Pregão Eletrônico nº 013/2025, cujo 
objeto é o Registro de preços para futura e eventual contratação 
de empresa para prestação e serviços de chapeação, funilaria e 
pintura em geral, com fornecimento dos materiais necessários, 
em veículos da frota do Município de Marcelândia/MT. Sagrou-
se vencedora a empresa: NOEL PRADO ANDRADE, inscrita no 
CNPJ nº00.056.050/0001-90, vencedora do item 1, com o valor 
total de R$ 784.000,00. VALOR TOTAL DA LICITAÇÃO: R$ 
784.000,00 (setecentos e oitenta e quatro mil reais).
Marcelândia/MT, 25 de abril de 2025.

Gisele Aparecida da Silva Pires
Pregoeira Oficial

ESTADO DE MATO GROSSO
PREFEITURA MUNICIPAL DE MATUPÁ
AVISO DE REQUERIMENTO SEMMA

A PREFEITURA MUNICIPAL DE MATUPA- MT, CNPJ 
24.772.188/0001-54, torna público que requereu à 
SEMMA-MATUPA, a LP, LI E LO, para extração de 
Cascalho na zona rural do município nas seguintes 
coordenadas 10º12'21,80” E 54º52'42,20”.

PREFEITURA MUNICIPAL DE MATUPÁ
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO N° 018/2025
A Prefeitura Municipal de Matupá, através da equipe da 
pregoeira, comunica a todos os interessados que 
realizará no próximo dia 19 de maio de 2025 às 
14h30min (Horário de Brasília/DF) por meio do site 
www.bllcompras.org.br o “PREGÃO ELETRÔNICO 
SISTEMA REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURAS E 
EVENTUAIS AQUISIÇÕES DE MEDICAMENTOS, 
REAGENTES, MATERIAIS ODONTOLÓGICOS, 
INSTRUMENTAIS, FÓRMULAS NUTRICIONAIS, 
I N S U M O S  E  M A T E R I A I S  M É D I C O S  E 
HOSPITALARES EM ATENDIMENTO AO MUNICÍPIO 
DE MATUPÁ/MT”. Maiores informações através do 
Edital nº. 029/2025, que estará disponível no site 
https://www.gp.srv.br/transparencia_matupa/servlet/ho
me_portal_v2 e www.bllcompras.org.br ou deve ser 
solicitado pelo e-mail atendimento@matupa.mt.gov.br 
ou junto à sede da Prefeitura Municipal localizada da Av. 
Hermínio Ometto, 101, ZE-022, fones (66) 3595-3100 
das 07h00min às 11h00min.
Matupá – MT, 25 de abril de 2025.

Alexsandra Tosta Batista
Pregoeira Oficial

ESTADO DE MATO GROSSO
PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MUTUM

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO N° 053/2025

Objeto: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA PRESTAÇÃO 
DE SERVIÇOS MÉDICOS ESPECIALIZADOS EM 
NEUROLOGIA PEDIÁTRICA,  PARA ATENDER AS 
DEMANDAS DA SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE 
REFERENTE AOS ATENDIMENTOS PARA OS USUÁRIOS 
DO SISTEMA ÚNICO DE SAÚDE (SUS) - Tipo: Aberto e 
Fechado. Disputa: Menor preço por ITEM - Data de abertura: 15 
de maio de 2025. Horário: 09h - Local: www.bll.org.br Edital e 
a n e x o s :  P o d e r á  s e r  o b t i d o  n o  s i t e 
http://www.novamutum.mt.gov.br/publicacoes/licitacoes, pelo 
e-mail licitacao@novamutum.mt.gov.br e ou telefone **65-
3308.5400. Nova Mutum-MT, 25 de abril de 2025.

Sérgio Vitor Alves Rodrigues
Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MUTUM
AVISO DE RESULTADO DO

PREGÃO ELETRÔNICO N° 024/2025
O Município de Nova Mutum - MT torna público o resultado do 
Julgamento da licitação supramencionada, julgada no dia 18 de 
Março de 2025, com início às 09:00hs, tendo como objeto o 
registro de preço para futura e eventual aquisição de materiais 
elétricos e de iluminação pública, para atender as necessidades 
da administração pública municipal. Das quais foram 
vencedoras as empresas: Itens 846041, AGRO COMERCIAL 
GES LTDA inscrita no CNPJ sob o número 22.011.004/0001-08 
no valor de R$ 1.255,50; Itens 830817, ATOMOS SHOP 
COMERCIO DE MATERIAIS ELETRICOS LTDA inscrita no 
CNPJ sob o número 58.173.784/0001-30 no valor de R$ 
2.590,50; Itens 224715, 823580, 830819, 830821, 836814, 
837882, 841678, 841704, 841707, 841708, BRASIL 
ILUMINACAO E CONSTRUCAO EIRELI inscrita no CNPJ sob o 
número 17.435.476/0001-58 no valor de R$ 29.175,91; Itens 
7589, 226672, 825287, 826268, 830635, 830637, 841680, 
841705, 841706, 841723, 841729, 844418, 847709, 851764, 
851765, 852567, COMERCIAL MARTINS - MATERIAIS 
ELETRICOS LTDA inscrita no CNPJ sob o número 
20.891.953/0001-02 no valor de R$ 50.293,08; Itens 182037, 
213216, 825217, 836812, 839923, 844203, COTEPOSTES 
POSTES E TRANSFORMADORES ELETRICOS LTDA inscrita 
no CNPJ sob o número 02.507.465/0001-69 no valor de R$ 
9.525,05; Itens 841709, 847850, 847851, DANIEL KIM 
COMERCIO DE ARTIGOS DE ILUMINACAO inscrita no CNPJ 
sob o número 46.452.081/0001-61 no valor de R$ 16.830,00; 
Itens 140723, 164815, 175723, 176070, 176075, 176098, 
176099, 186926, 199587, 204197, 821531, 823296, 826616, 
826657, 828094, 828137, 828151, 830823, 832963, 832964, 
832998, 837730, 837927, 838633, 842696, 844171, 844172, 
844173, 844175, 844176, 844178, 846072, 847353, 851766, 
LUZ & CIA EIRELI inscrita no CNPJ sob o número 
31.075.299/0001-77 no valor de R$ 641.535,95; Itens 187709, 
820145, 825219, 825267, 825268, 836235, 837141, 837144, 
837145, 837146, 844181, J J VITALLI inscrita no CNPJ sob o 
número 08.658.622/0001-13 no valor de R$ 5.756,05; Itens 
847415, ELETRICA VARGAS LTDA inscrita no CNPJ sob o 
número 54.095.188/0001-28 no valor de R$ 1.068,00; Itens 
224588, 824281, 836179, FICAPOÇOS FIOS E CABOS LTDA 
inscrita no CNPJ sob o número 10.376.365/0001-79 no valor de 
R$ 4.373,50; Itens 825844, 829992, MIRIAM SUZANA 
MORETTI inscrita no CNPJ sob o número 45.127.054/0001-50 
no valor de R$ 3.245,50; Itens 14917, 828093, 830818, 844174, 
MORK TELECOM PRODUTOS E SERVIÇOS PARA 
TELECOMUNICAÇÃO LTDA inscrita no CNPJ sob o número 
13.460.002/0001-05 no valor de R$ 6.883,66; Itens 221372, 
841673, MULTILUZ COMERCIAL LTDA inscrita no CNPJ sob o 
número 31.128.170/0001-80 no valor de R$ 5.930,00; Itens 
825344, 837131, RM COMÉRCIO DE MERCADORIAS E 
MATERIAIS LTDA inscri ta no CNPJ sob o número 
20.784.313/0001-95 no valor de R$ 3.809,40; Itens 821107, 
SATURNO COMERCIO DE MATERIAL ELETRICO E 
ELETRONICO LTDA inscrita no CNPJ sob o número 
48.936.631/0001-43 no valor de R$ 8.850,00; Itens 224073, 
825841, 828077, 830639, 841681, 841682, 847354, TRIUNFO 
ILUMINACAO LTDA inscrita no CNPJ sob o número 
56.004.897/0001-86 no valor de R$ 122.141,10. Foi fracassado 
o item: 843360. Não houve interposição de recursos.
Nova Mutum - MT, 25 de Abril de 2025.

Débora Maiara Brancalione
Pregoeira
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PROCESSO LICITATÓRIO Nº 016/2025 
AVISO DE ADESÃO A ATA Nº 004/2025 

 
     O Município de Novo Mundo-MT, torna público para conhecimento de 

todos que Aderiu  a Ata a Registro de Preçosº 122/2024, proveniente do Pregão 
Presencial  nº 043/2024,  referente ao  Processo 141/2024, firmado entre a 
PREFEITURA MUNICIPAL DE TERRA NOVA DO NORTE-MT  e a EMPRESA 
IDEAL AGÊNCIA DE PUBLICIDADES LTDA  no valor R$ 290.125,00 (Duzentos e 
noventa mil cento e cinte e cinco reais), tendo como objeto: CONTRATAR 
EMPRESA FUTURA E EVENTUAL PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE 
PUBLICIDADE E PUBLICAÇÃO OFICIAL EM  ATENDIMENTO A PREFEITURA 
MUNICIPAL DE NOVO MUNDO – MT. 
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DA REPORTAGEM

Quatro jogos sem vencer, 
número de John Textor vaza-
do e clima de insatisfação na 
torcida do Botafogo. Afinal, 
o que explica a má fase do 
Alvinegro, atual campeão do 
Campeonato Brasileiro e da 
Libertadores?

O técnico Renato Pai-
va conta com o respaldo do 
dono da SAF e de outros 
membros da diretoria. Tanto 
que, recentemente, o empre-
sário disse que os jogadores 
“não estão executando”. Mas 
é só isso? O DEMT lista abai-
xo as decisões que ajudaram 
a fazer o time perder a força 
após as conquistas de 2024, 
apenas quatro meses depois.

ANO SÓ COMEÇA
EM ABRIL?
As expectativas eram al-

tas para 2025, visto que o Bo-
tafogo havia conquistado o 
tricampeonato do Brasileiro 
e um título inédito da Liber-
tadores. Mesmo sem Artur 
Jorge, a base do time titular 
se manteve: Luiz Henrique e 
Almada foram as únicas saí-
das dos 11 ideais.

Antes mesmo da estreia 
do time principal, em 29 de 
janeiro, John Textor men-
cionou que a temporada do 
Botafogo só começaria para 
valer em abril - uma crítica 
do americano à extensão do 
calendário do futebol brasi-
leiro. O dono da SAF alvine-
gra repetiu o pensamento 
em outras ocasiões, sem se 
deixar tomar pela pressa ao 
ver adversários se movimen-
tando no mercado.

Entretanto, as primeiras 
exibições do time principal 
começaram a criar um incô-
modo na torcida devido ao 
nível técnico e tático. No iní-
cio de fevereiro, o Botafogo 
foi vice para o rival Flamengo 
na Supercopa Rei, ainda sob 
o comando de Carlos Leiria.

Uma semana depois, Lei-
ria - que gozava de pouco 

prestígio com o elenco e ti-
nha fama de “cabeça dura” 
- foi devolvido às categorias 
de base com a chegada de 
outro interino: Cláudio Caça-
pa, que fechou como auxiliar 
técnico permanente.

Após o vice da Recopa 
Sul-Americana, na mesma 
noite em que Renato Paiva 
foi contratado, Textor mini-
mizou o terceiro título per-
dido na temporada e dis-
se não ligar para “copas de 
marketing”. Além dos vices 
na Recopa e na Supercopa, 
o Botafogo acabou fora das 
semifinais do Carioca e até 
mesmo da Taça Rio, vista 
como um torneio de conso-
lação no estadual.

A ideia era tratar os pri-
meiros torneios do ano como 
uma “pré-temporada”, consi-
derando que o grupo prin-
cipal só se reapresentou no 
fim de janeiro, ao voltar de 
férias depois da disputa do 
Intercontinental.

Na prática, a ausência de 
uma direção definida não só 
causou insatisfação no elen-
co, que se sentiu desvaloriza-
do, como deixou o Botafogo 
em desvantagem em relação 
aos adversários diretos pelos 
principais títulos - que já acu-
mulavam ao menos dois me-
ses completos de trabalho.

Não à toa houve críticas 
públicas ao planejamento do 
futebol após o primeiro jogo 
da Recopa Sul-Americana. 
Savarino e Barboza se quei-
xaram da demora para con-
tratar o substituto efetivo de 
Artur Jorge, e as declarações 
incomodaram Textor.

CONTRATAÇÃO
DO TÉCNICO
Os últimos dias de 2024 

trouxeram a notícia de que 
Artur Jorge não seguiria no 
comando do Botafogo para 
a atual temporada. O Bota-
fogo não gostou da postura 
do português de debater o 
assunto em ao menos cinco 
entrevistas, sem definição do 

que faria na carreira. Mesmo 
assim, o desejo do clube era 
pela manutenção do vínculo.

Fato é que a saída de Ar-
tur Jorge foi oficializada em 3 
de janeiro. A partir daí, come-
çou um longo processo em 
busca do novo comandante 
técnico - que só teve fim no 
dia 27 de fevereiro, 55 dias 
depois.

A busca superou o perí-
odo de transição entre Tia-
go Nunes e Artur Jorge, em 
2024. O Alvinegro chegou a 
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Entenda como o Botafogo perdeu a
força de time campeão em 4 meses
O QUE EXPLICA A MÁ FASE? Temporada com “início em abril”, reforços pouco utilizados, demora na contratação de Renato Paiva...

FOTO: DIVULGAÇÃO

Após ano apoteótico, Botafogo voltou a ser o time sem expressão que sempre foi

encaminhar um acordo com 
Vasco Matos, do Santa Clara 
(Portugal), mas uma discus-
são sobre licenças de traba-
lho nos bastidores marcou o 
fim das negociações.

Nesse período, o time 
perdeu características como 
transições rápidas e trocas 
de passes e viu o estilo de 
jogo que marcou a tempora-
da 2024 se esvair. Com tantos 
comandantes diferentes, o 
time não absorveu conceitos 
táticos que serviriam de base 

para qualquer que fosse o 
treinador contratado.

De quebra, escolhas pela 
utilização de titulares em jo-
gos de menor importância 
também geraram consequ-
ências. O maior exemplo é 
Bastos: o zagueiro atuou por 
três minutos em Nova Igua-
çu x Botafogo, sofreu um 
trauma no joelho esquerdo 
e está longe dos gramados 
desde 6 de fevereiro. O ango-
lano só tem retorno previsto 
para a Copa do Mundo de 

Clubes, em junho.
Por fim, o Botafogo che-

gou a um acerto com Renato 
Paiva após uma reunião en-
tre Textor e o português em 
um hotel do Rio de Janeiro, 
horas antes do vice para o 
Racing na Recopa Sul-Ame-
ricana. Em sua entrevista 
de apresentação, o técnico 
português exaltou o orgulho 
por trás do acerto: “Houve 
muitos nomes, falou-se com 
muita gente, e o escolhido 
fui eu”.
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DA REPORTAGEM

Os ônibus do trans-
porte coletivo estão devi-
damente monitorados in-
ternamente. As câmeras de 
videomonitoramento foram 
instaladas pela empresa 
proprietária dos veículos, lo-
cados pela Prefeitura.

Agora, todos os veí-
culos que rodam as dez li-
nhas ofertadas em Sorriso 
contam com câmeras com 
telemetria, ou seja, além 
de captar imagens e som, 
os equipamentos também 
permitem acompanhar ve-
locidade, trajetos, partidas e 
paradas.

De acordo Leandro 
Gehlen, responsável pelo 
transporte coletivo de pas-
sageiros, o videomonitora-
mento é uma solicitação 
antiga, e devidamente pre-
vista em licitação. “Demos 
um prazo para a empresa 
instalar os equipamentos, 
que agora estão em pleno 
funcionamento, garantindo 
acompanhamento em tem-
po real de todos os veículos, 
com câmeras que monito-
ram a rua, a entrada dos ve-
ículos e o salão”.

Secretário de Infra-
estrutura, Transporte e 
Saneamento, Milton Gel-
ler destaca que os equipa-
mentos devem trazer mais 
segurança aos passageiros, 
bem como cobradores e 
motoristas. “O videomoni-
toramento é realidade em 
vários pontos da cidade, e 
agora também passa a in-
tegrar o transporte coletivo 
de passageiros, trazendo 
ainda mais segurança a to-
dos que utilizam essa forma 
de transporte”.

Da mesma forma que 
nos veículos de transporte 
coletivo, a Prefeitura tam-
bém busca formas de insta-
lar o videomonitoramento 
nos ônibus do transporte 
escolar. “Não há como es-
tabelecer um prazo, dado 
que é uma frota grande e 
mista, dado que alguns ôni-
bus, como os que rodam as 
linhas do interior, precisam 
ser terceirizados, mas este 
avanço está em nosso pla-
nejamento”, adianta Gerson 
Cândido, responsável pelo 
transporte escolar.

SORRISO

Ônibus do transporte coletivo contam 
com videomonitoramento

Votação popular do “Destaque
Empresarial” segue até dia 30
ASSESSORIA DE IMPRENSA

A Associação Comer-
cial e Empresarial de Sinop 
(ACES) está com a votação 
popular do prêmio “Desta-
que Empresarial” aberta até 
a próxima quarta-feira (30). 
Os consumidores poderão 
escolher as melhores em-
presas da cidade em mais 
de 190 categorias de negó-
cios.

A participação é aberta 
ao público. Para que os vo-
tos sejam válidos, é preciso 
votar em pelo menos 20% 
das categorias, e os votan-
tes que completarem pelo 
menos 70% da votação, con-
correrão a um prêmio de R$ 
2 mil. Também é possível 
pausar a votação e continu-
ar em um outro momento, 
caso não seja possível dar 
sequência à votação.

“O consumidor é o 
grande protagonista des-
te prêmio. Ele tem o poder 
de eleger as marcas e em-
presas que mais confia e 
valoriza, promovendo um 
reconhecimento genuíno 
ao trabalho do setor empre-
sarial de Sinop”, afirmou o 
presidente da ACES, Fabio 
Migliorini.

Para participar, é pre-
ciso acessar o site da ACES 
(https://www.aces.org.br/) e, 
na página, acessar a página 
oficial da pesquisa (https://

www.pesquisadestaque.
com.br/sinop/), fazer o ca-
dastro e iniciar a votação. 
O sistema permite que o 
consumidor pause e retome 
a votação a qualquer mo-
mento, garantindo pratici-
dade no processo.

Presidente Fábio Migliorini explica a votação

ACES. Consumidores que votarem em, pelo menos, 70% das categorias, concorrem a R$ 2 mil
FOTO: JOSÉ ROBERTO GONÇALVES

SINOP
Campanha Leão Amigo do
Idoso e da Criança continua
até 31 de maio
DA REPORTAGEM

Ainda é possível 
contribuir com projetos 
sociais locais destinan-
do parte do Imposto de 
Renda para os Fundos 
Municipais da Infância e 
Adolescência e, também, 
do Idoso. 

O contribuinte que 
ainda não declarou o IR 
tem até o dia 31 de maio 
para fazer a declaração 
e, durante esse proces-
so, há a opção de desti-
nar até 6% para os fun-
dos municipais, de forma 
gratuita.

Essa mobilização 
faz parte da campanha 
Leão Amigo do Idoso e 
da Criança e tem como 
objetivo reforçar aos 
contribuintes a possibili-
dade de contribuir com 
instituições locais que 
trabalham com crianças, 
adolescentes e pessoas 
idosas em situação de 
vulnerabilidade.

 O contribuinte que 
destina faz com que os 
recursos que antes iriam 
diretamente para o Go-
verno Federal, fiquem 

em Sinop, e sejam inves-
tidos em projetos sociais 
que geram desenvolvi-
mento, qualidade de vida 
e transformação social.

A fase de declara-
ção do Imposto de Ren-
da começou no dia 17 de 
março e segue até 31 de 
maio. Neste período, pes-
soas físicas que declaram 
o IR por meio do modelo 
completo podem desti-
nar até 6% do IR para os 
Fundos Municipais (3% 
para o Fundo da Criança 
e do Adolescente e 3% 
para o Fundo do Idoso). 
Já as pessoas jurídicas, 
que apuram a tributação 
pelo Lucro Real, podem 
escolher um dos fundos 
e contribuir com 1% do 
IR. Essa destinação não 
gera custo para o contri-
buinte.

A campanha Leão 
Amigo do Idoso e da 
Criança é mobilizada 
pela Prefeitura de Sinop 
em conjunto com o Con-
selho Municipal dos Di-
reitos da Criança e dos 
Adolescente (CMDCA) e 
o Conselho Municipal do 
Idoso (CMI).

FOTO: DIVULGAÇÃO
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Saiba como participarAlém de som e imagens, equipamentos permitem acompanhar velocidade e trajeto

De acordo com o regu-
lamento, qualquer consumi-
dor, com cadastro vinculado 
ao CPF e número de celu-
lar, pode participar e eleger 
suas marcas favoritas e to-
das as empresas com CNPJ 
ativo e mais de seis meses 

de atividade econômica es-
tão aptas a concorrer, inde-
pendentemente de serem 
associadas à ACES.

“Caso uma empresa 
não esteja listada, o consu-
midor poderá adicioná-la 
manualmente. Nossa equi-

pe vai analisar, verificar a 
existência da empresa, e 
a partir daí validar o voto e 
deixar a empresa permane-
cendo na listagem de vota-
ção. No sistema há 3,6 mil 
empresas já cadastradas de 
198 segmentos empresa-

riais”, completou Migliorini.
As empresas mais vo-

tadas em cada categoria 
receberão um certificado e 
troféu oficial da ACES em 
evento de gala de premia-
ção, em data de junho ainda 
a ser divulgada.
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MEC anuncia criação do campus da
UFMT; aulas começam em 2026
DA REPORTAGEM

O Ministério da Educa-
ção anunciou a instalação 
do novo campus da Uni-
versidade Federal de Mato 
Grosso (UFMT) no municí-
pio de Lucas do Rio Verde. O 
novo campus deve começar 
a funcionar em março de 
2026.

A proposta da universi-
dade contempla a oferta de 
quatro cursos de graduação, 
com ênfase na área tecnoló-
gica: Engenharia de Softwa-
re, Inteligência Artificial, Psi-
cologia e Letras (português 
e inglês). O secretário-exe-
cutivo, Leonardo Barchini 
explicou que o ato de auto-
rização do campus inicia as 
tratativas para a implemen-
tação da estrutura. Barchini 
detalhou que a prefeitura 
doará um terreno para as 
instalações e que a constru-
ção será de responsabilida-
de da pasta.

“Precisamos agora fazer 
um pacto entre nós três, Uni-
versidade Federal do Mato 
Grosso, Ministério da Edu-
cação e Prefeitura de Lucas 
do Rio Verde. A prefeitura vai 
dar o prédio e o terreno para 
a construção da sede defini-
tiva. Mas, agora, a prefeitu-
ra vai doar uma escola para 
a Universidade Federal do 
Mato Grosso para que a gen-
te possa começar as aulas. A 
UFMT vai dar aos professores 
e os técnicos administrativos 
para que a gente possa co-
meçar as aulas. O ministé-
rio vai ter de dar os recursos 
para custeio, os códigos de 
vagas para a contratação do 
professor e se comprometer 
aqui que a gente em março 
vai começar as aulas, aqui 
em Lucas do Rio Verde. Isso 

quer dizer, os estudantes 
de Lucas do Rio Verde de-
vem fazer o ENEM agora, em 
2025”, afirmou.

O prefeito Miguel Vaz 
lembrou a luta pela instala-
ção do campus e disse que 
“a surpresa foi que em mar-
ço nós já teremos alunos es-
tudando na UFMT no cam-

L.R.VERDE. Serão 4 cursos disponibilizados: Engenharia de Software, Inteligência Artificial, Psicologia e Letras

Anúncio foi feito nesta semana

pus de Lucas do Rio Verde. 
Isso é extremamente impor-
tante. A gente recebe com 
muita alegria, muito entu-
siasmo, muita emoção essa 
grande notícia. A gente sabe 
da importância da Universi-
dade Federal no município, 
especialmente com cursos 
com base tecnológica, como 

engenharia de software, in-
teligência artificial, entre 
outros. Isso vai exatamente 
nortear o nosso município 
alinhado com a nossa visão 
de futuro que é desenvolver 
base tecnológica aqui. En-
tão, muito contentes, para-
benizar e agradecer o apoio 
de todos”.

Também participaram 
da cerimônia, em Lucas, o 
governador Mauro Mendes, 
o ministro de Estado da 
Agricultura e Pecuária, Car-
los Fávaro, reitora da UFMT, 
Marluce Souza, o presiden-
te da câmara, Airton Callai, 
dentre outras autoridades.

O ministério anunciou 

que investirá R$ 5,5 bilhões 
na educação superior des-
tinados à consolidação e à 
expansão das universidades 
e dos hospitais universitários 
federais. Com o montante, 
serão criados dez campi uni-
versitários e oito novas uni-
dades hospitalares nas cinco 
regiões do país.
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